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学习贯彻十八大精神
之一切为民

郑州市社会公共
管理办公室

关键词 一刻钟社区服务圈
如果把你所在小区附近的教育、医疗、购物、餐饮、住宿等机

构的服务电话和地址都统计在册，能每天拿着，是不是很方便？
上街区中心路街道办事处江南小镇社区的居民，就人手一本

小册子，《一刻钟社区服务圈指南》上有小区附近的酒店、餐饮店
的电话和地址，也有购物商场、超市、学校、医院的地址和电话。

江南小镇社区书记鲁畅舒介绍，印制《一刻钟社区服务圈指南》，
是想让社区居民生活得更便利，办事更快捷。登记在册的单位和机
构，是以从社区步行一刻钟可以到达的范围来定的。“居民需要办什
么事，可以先打个电话问一问，往往会事半功倍。”鲁畅舒说，在实行过
程中，有些商家的信誉不太好，就会被从手册上划掉。

“使用这个小册子，还是源于网格长在入户调查中发现的问
题。”鲁畅舒说，社区实行网格化管理后，网格长、网格工作人员作
入户调查，发现居民在衣食住行方面存在许多麻烦，“指南”也应
运而生。

夏宝生老人搬到江南小镇社区已经半年多了，他说：“《一刻
钟社区服务圈指南》给我带来不少便利，网格长的联系方式我那
儿也有，他们真是发挥了和居民沟通的作用。”

关键词 打造品牌
建设网格化管理体系的核心是以网格化管理为载体，以差异

化职责为保障，以信息化平台为手段，促进条块融合、联动负责，
形成社区(村)管理、社区(村)服务与社区(村)自治有效衔接、互为支
撑的治理结构，实现政府职责特别是市场监管、社会管理和公共
服务职责在基层的有效落实。

郑州市社会公共管理办公室是督导全市各级政府部门履行
四项职能的综合协调机构，承担着全市网格化管理统筹、协调、收
集、分发、裁决、追责六项职能。“深入贯彻落实党的十八大精神，
不断提升社会管理科学化水平，对我们来说，既是一项重要政治
任务，也是面临的一个新课题、新挑战。”市社会公共管理办公室
主任李喜安说。

从今年 5月份正式成立以来，郑州市社会公共管理办公室探
索网格化管理模式。据了解，目前全市已经基本构建起“全覆盖、
无缝隙”的网格化管理责任体系。建立一级网格198个、二级网格
3021个、三级网格18099个。目前已对9个县（市）区68起案（事）
件进行了督办问责，追究相关责任人 120人。目前全市各县（市）
区的存量问题均由原来的98%下降到4%，七大领域的按期办结率
已占95%以上，上报市一级平台问题数量控制在5%以内。

李喜安介绍，下一阶段，郑州市社会公共管理办公室将通过
建立集束化管理机制，将社会公共管理的各项职能和要素模块
化，真正实现信息整合、力量整合、资源整合、工作整合，不断推动
网格化管理深入发展。

关键词 村民安置
“在新型城镇化引领方面，加大基础设施投资力度，进一

步创造环境，特别是道路设施方面，2013年区域内的骨干路
网要全部打通。同时，打通区域内所有的断头路。”崔绍营
说，按照要求，道路基础设施建设和项目推进涉及的村庄全
部整治，加快安置工程的建设。2013年，所有的安置小区全
面开工。同时，在污水、热力、电力、燃气等诸多方面全面完
善、全面提升。

据了解，经开区辖区共26个行政村，按照新型城镇化建
设规划，统一实施合村并城，把现有村庄全部进行整治。目
前，已启动 13个村庄的整治工作。预计三年内完成辖区全
部村民安置工作。另外，加快老城区的改造步伐，将原来的
土地资源充分利用起来，将老城区的城市形象彻底提升起
来。

与此同时，四港联动大道和南三环是经开区滨河国际新
城规划范围内的两条交叉主干线。今年，将两条道路作为

“两环十七放射”生态廊道建设重点工程，抢抓“春秋两季”苗
木种植黄金季节，先后启动两条道路绿化工程。人行道、自
行车道已全部建造完成，公厕内外装修基本结束，公交港湾
施工已全面展开，年底前土建工程全部结束。

10月中旬开建以来，南三环全段微地形塑造及人行道、
自行车道基槽开挖工作已全部完成。同时，东南四环连线用
地整治清场工作已全部完成，目前正在进行道路施工，机场
高速绿化用地整治清场工作已全部完成。

关键词 汽车制造业
“在新型产业化构建方面、产业体系打造方面，经开区

更应有所作为，我们的目标是建造现代制造业新城，这
些对构建经开区最为重要。”崔绍营说，在这方面首先是
围绕着打造汽车城、围绕着汽车装备这条主线来做项目
建设，在服务好现有企业的基础上加快汽车及零部件的
引进步伐，用最优惠的条件、最优质的服务将汽车城的
建设速度进一步推快。

据介绍，经开区计划今年实现汽车及零部件销售收入
350亿元，整车产量28万辆；到2013年、2014年，预计实现销
售收入和整车产量分别为 500 亿元、42 万辆和 720 亿元、87
万辆；力争2016年实现销售收入1000亿元、整车产量100万
辆，打造郑州百万辆汽车制造基地。

下一步，经开区将按照郑州汽车城总体规划目标，通
过 3~5 年的努力，打造汽车城高端制造及产业服务核心
区和中西部地区汽车及装备制造业重要生产基地，加快

装备制造业发展的步伐，引进一批基础含量高、辐射能
力强的装备制造龙头产业，真正将汽车及装备制造业做
大做强。

与此同时，经开区将在出口加工区、保税物流中心、集装
箱站这些优势平台的基础上加快现代物流业的推进，这将
是经开区的一个亮点。引进了一批国际知名的物流企
业，加快推进这些企业的建设是经开区一项非常重要的
任务，同时加快电子信息产业的建设，在现有的富士康等
一批电子产业的基础上积极推进，特别要将中心电子产
业园打造好。另外，完善提升原有的医药物流和食品工
业，通过这一系列平台使现代产业体系在经开区真正建
立起来，产生更好的效益。

除此之外，加快推进现代物流产业基地建设，物流园区
以新加坡国际物流产业园为核心区，强力推进现代物流产业
基地建设，下一步，物流园区将按照打造全国现代物流中心
核心区的目标定位，力争通过 3~5年的精心培育，打造成中
原经济区现代物流业对外开放的新高地和产流互动、产城互
融的“智慧物流新城”。

关键词 服务
“在社会管理创新方面，经开区也应有所作为。要将网

格化管理实实在在地做到位，这是民心工程。”崔绍营表示。

据了解，经开区把网格化建设工作积极向前推进，在七

个重点领域矛盾问题排查解决工作中，区主要领导多次亲历

办事处及村（社区）调研，排查发现处置多类问题矛盾，亲自

督办各项工作落实，大力推动经开区七个重点领域矛盾问题

工作健康有序向广度、深度迈进。同时按照三个“三分之一”

工作要求，区包村党政领导多次到自己分包的办事处、村（社
区）调研、梳理、解决问题。

在网格化管理方面崔绍营说到，重点要体现两个字：“服
务。”通过网格化全覆盖，让老百姓想办的事儿、想反映的
事儿真正能够通过网格全面反映上来。便于区域惠民工
程的推进，同时在网格化管理和服务方面，要进一步实行
责任制，让干部沉下去真正到老百姓中间，使网格化真正
做实、做到位，使群众能够真正地在网格化管理中受益，在
这方面更多地要实施一系列惠民工程，特别是关系到群众衣
食住行方面。

明年，经开区将开工建设一系列小学、中学和幼儿园，按
照原来的计划，规划推进社区和医院、敬老院等一批工程的
建设，通过惠民工程使社区管理创新真正能在这个区生根、
开花、结果，让群众真正享受到这项成果给他们带来的福祉。

学习贯彻落实十八大精神重要在“做”

经开区以龙头项目为引领
强化主导产业集聚

共管理办公室
的网格化管理品牌

“学习贯彻落实十
八大精神重要的是在

‘做’，必须结合我们区
的实际来‘做’，市委市
政府提出来以‘三大主
体工作’为主线，全面推
动经济和社会建设。”

经开区党委书记崔
绍营表示，2012 年经开
区的合村并城、道路基
础设施建设、市政管网
建设和辖区公共设施的
配套建设方面，按照要
求都已达到了预期的目
标，在新型城镇化移民
方面也迈出了第一步。
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经济技术开发区瑞锦小区正在建设中

办事处制作展板，介绍辖区停车场建设情况


